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泳灘泳池重開 酒吧浴室續關
4月1日起防疫略鬆綁 戲院表演場地等容納人數達75%

●香港文匯報記者 聶曉輝

隨着本港新冠肺炎疫情

稍為紓緩，特區政府宣布

由下月1日（本周四）起放

寬部分社交距離措施，包

括可在遵守一系列感染控制措施後重開公眾泳灘、泳池及私人泳

池；戲院、表演場地及兩個主題公園的入場人數上限，將由該處

所容納量的50%提升至75%，但酒吧或酒館、浴室、派對房間等

繼續關閉。食物及衞生局局長陳肇始表示，會盡快向行政會議建

議豁免宗教活動，但參與人數不得多於場地可容納人數的30%。

陳肇始強調，市民如在即將來臨的復活節長假期稍為鬆懈，疫情

隨時反彈，因此現時仍未有條件大幅度放寬各項社交距離和入境

管制措施。

昨日疫情

新增確診個案
整體確診宗數：8宗

●輸入個案：7宗

●不明源頭個案：1宗
初步確診個案：

4宗至5宗

資料來源：衞生防護中心

整理：香港文匯報記者 芙釵

香港文匯報訊（記者 芙釵）帶有N501Y
變種病毒株的輸入個案增加，嚴防變種病毒
進入社區成為關鍵。北大嶼山醫院香港感染
控制中心日前「擺烏龍」，安排一名帶有變
種病毒的45歲女患者與另外4名檢疫人士在
同一病格達20分鐘。醫院管理局總行政經理
（醫療成效及科技管理）庾慧玲昨日表示，
該女患者與另外4人當時沒有交流，醫院已
為4人進行基因排序，均沒有感染變種病毒
株，情況穩定，中心會檢視並改善程序。
庾慧玲表示，帶有變種病毒株的45歲女

患者由英國抵港，按照程序需要獨立隔離等
待基因排序結果，但當中程序出現問題，該
名女患者與另外4名病人被安置在同一病格
約20分鐘，在知悉情況後已立刻轉到獨立
病房。她指，該名女患者的CT值高於30、
體內帶有抗體，病毒量較低，而且在病格內
沒有和其他人交流和離開病床，病床間亦有
布簾相隔。醫院已經為該4名患者重新進行
基因排序，當中3名檢驗結果顯示沒有染上
變種病毒，另外一人則因為病毒量太低而無
法檢驗，4人情況穩定。
她表示，相信事件是過程中出現溝通問
題，當局會檢視程序，並作出改善。

香港文匯報訊（記者 芙釵）
香港新冠肺炎疫情持續在低水平徘
徊，昨日新增8宗確診個案，當中
包括一宗本地源頭不明確診，令本
地「零感染」僅維持兩天便斷纜。
該確診者為一名22歲浸會大學學
生，曾於潛伏期內到訪浸會大學、
小西灣綜合大樓等地方，合計逾50
人需要檢疫。衞生防護中心傳染病
處主任張竹君表示，確診者居住大
廈曾出現另一宗確診個案，兩人的
單位屬同一坐向，故不排除通過喉
管傳播。這名確診者曾到過鰂魚涌
惠安苑為一名小童進行私人補習，
該名小童及其家長均需接受檢疫。

到訪浸大3幢樓均需強檢
該名浸大染疫學生於本月25日
出現流鼻水症狀，因所住的富景花

園7座有確診個案，所有居民需要
強制檢測，男生檢測後證實確診。
他於本月18日及22日曾到浸會大
學上課，其間到訪3幢大樓，分別
是傳理視藝大樓、教學及行政大樓
及善衡校園呂明才中心，張竹君宣
布曾出入以上地點的人士均需要接
受強制檢測。此外，患者在上課時
曾進行小組討論，因此在場的師生
需送往檢疫中心接受檢疫。
此外，患者於本月21日在維多利

亞公園教導12名小學生踢足球，其
間有佩戴口罩，但由於是劇烈運
動，因此3名導師及12名學生均需
在家長陪同下接受檢疫。而本月23
日，患者亦與一名友人到小西灣綜
合大樓打羽毛球，該名友人同樣需
要接受檢疫。
張竹君透露，該確診者於本月

26日曾上門到鰂魚涌英皇道惠安苑
為一名學生進行補習，因此該名學
生及其兩名家長都需要送往檢疫。
患者暫時的感染源頭不明，但

張竹君指出由於他居住的大廈曾
經出現確診個案，而且其居住單
位與先前確診者單位為同一坐
向，兩人單位相隔四層，因此不
排除是經喉管傳播，但大廈已進
行強制檢測，待觀察後再考慮進
一步行動。

張竹君：仍有隱形傳播鏈
對於近日社區感染個案減少，張

竹君直言：「雖然目前社區的個案
已經減少，但疫情現時未完全受
控，仍有隱形傳播鏈，市民要提高
警覺一有病徵立即檢測，疫情是否
受控需再觀察耐少少。」
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陳肇始昨日會見傳媒時指出，過去
一星期本港的疫情逐漸緩和，本

地個案平均每日少於5宗，源頭不明個
案平均每日約一兩宗，雖然過去一個
月曾出現食肆及健身中心的群組爆
發，但成功於短時間內遏制疫情蔓
延，亦顯示政府在第四波疫情期間推
行的多項新措施對遏制整個疫情和個
別群組爆發發揮了一定功效。

陳肇始：無條件可大幅放寬
她指出，考慮到復活節假期將近，一

家大小都希望有更多有益身心的活動選
擇，特區政府在慎重評估風險後，將由

下月1日起有條件地恢復部分較低風險
活動（見表）。
對於部分表列處所仍維持關閉，陳

肇始指政府仍十分擔心室內處所的換
氣或空氣流通情況，以及處所內無戴
口罩下進行的活動，專家亦指未來14
天非常關鍵，因此無條件可以大幅放
寬措施，相關的政策局會繼續和業界
商討。她並強調，疫苗接種為香港以
至全球帶來契機，坦言當香港接種疫
苗的人口達到較高比例時，社區便有
機會出現保護網或群體免疫，有條件
進一步放寬社交距離措施甚至便利市
民出行。

民政事務局局長徐英偉表示，不少
宗教團體均希望可恢復宗教活動，他
們均願意就活動參與者設上限，亦會
遵循衞生署公布的「給宗教聚會的健
康指引」。就康文署陸續重開轄下康
文設施等細節，康文署稍後會作出公
布。至於泳池方面，他指泳客於下水
前及上水後都必須戴口罩，康文署稍
後會公布相關細節。

電影業宗教界做好防疫措施
戲院和宗教活動有望放寬，電影監

製田啟文︰「當然歡迎（放寬），始
終我們一直以來都強調、說了很多
次，戲院未試過（爆疫）。我們的防
疫措施做得那麼好，現在放寬至七成
半，都是願意從善如流，亦希望很快
全線可以開放。」有教會指一早已經
改善領聖體的安排，聖公會教省秘書
長管浩鳴︰「要分發聖體的牧師一定
用搓手液洗乾淨手、戴口罩。所有領
聖體的教友，他們都要出來前搓好雙
手，我們只會將聖體放在他的手上，
不會接觸到他的手。」

●政府宣布本周四起放寬部分社交距離措施，包括可在遵守一系列感染控制措施
後重開公眾泳灘、泳池及私人泳池。圖為九龍公園泳池。 中新社

最新社交距離措施
●●各公眾及私人泳池可在遵守一系列各公眾及私人泳池可在遵守一系列
感染控制措施後重新開放感染控制措施後重新開放

●●康文署會分階段重新開放大部分公康文署會分階段重新開放大部分公
眾游泳池眾游泳池、、泳灘戶外兒童遊樂設施泳灘戶外兒童遊樂設施
及之前未開放的博物館及圖書館及之前未開放的博物館及圖書館

●●戲院戲院、、表演場地及兩個主題公園的表演場地及兩個主題公園的
入場人數上限入場人數上限，，將由該處所容納量將由該處所容納量
的一半提升至的一半提升至7575%%，，入場人士仍需入場人士仍需
遵守各項感染控制措施遵守各項感染控制措施

●●酒吧或酒館酒吧或酒館、、浴室浴室、、派對房間派對房間、、夜夜
店或夜總會店或夜總會、、卡拉卡拉OKOK場所及麻將天場所及麻將天
九耍樂等較高感染風險處所會繼續九耍樂等較高感染風險處所會繼續
關閉關閉

●●如獲行政會議通過如獲行政會議通過，，宗教活動可獲宗教活動可獲
豁免於豁免於「「限聚令限聚令」」之外之外，，但參與人但參與人
數不可多於場地可容納人數的數不可多於場地可容納人數的
3030%%，，而在活動進行期間不得飲而在活動進行期間不得飲
食食，，宗教儀式如領聖體等除外宗教儀式如領聖體等除外

●●其餘大部分社交距離措施如其餘大部分社交距離措施如44人人「「限限
聚令聚令」」將維持現有狀況不變將維持現有狀況不變

註註：：除宗教活動可獲豁免於除宗教活動可獲豁免於「「限聚令限聚令」」的措的措

施最快明天施最快明天（（3131日日））實施外實施外，，其餘措施其餘措施

將由下月將由下月11日起生效至下月日起生效至下月1414日日

整理整理：：香港文匯報記者香港文匯報記者 費小燁費小燁

「新疆棉花」持續成為國際輿論焦
點。昨日新疆維吾爾自治區人民政府新
聞發言人指出，企業不應把經濟行為政
治化；來自新疆的婦女更以親身經歷和
見證，反駁「強迫勞動」等涉疆謊言謠
言。 西方反華勢力打「人權牌」企圖遏
制中國，個別跨國企業罔顧事實、偏聽
偏信，被反華政客綁架，捲入制裁中國
的政治漩渦，既不明智、更不道德。基
於謊言謠言將經濟活動政治化，根本損
人不利己，企業應保持清醒，勿掉入反
華政客設下的政治陷阱。

美、英、加拿大、歐盟合夥借涉疆問
題搞政治操弄，目的就是通過打「人權
牌」製造政治亂局，收遏制中國之效。
美國和歐盟等國家採取國內立法、制定
負面清單的伎倆，捏造新疆強制勞動的
假象，打擊中國的棉花生產鏈，作為向
中國施壓的手段。抹黑新疆棉花生產，
將經濟運作當作政治工具，打壓中國，
用心險惡，H&M 等品牌基於西方反華
勢力編造的「強迫勞動」等謊言發難，
說穿了是隨西方政客起舞，這種不問是
非的抵制新疆棉花的行為，自然受到中
國市場和中國消費者抵制。

來自新疆的紡織女工阿麗米熱·吐爾
孫以自己親身經歷，講出真實感受：外
出務工是為了賺更多錢、過更好的生
活，境外那些人根本不了解真實情況，
瞎編那些話，就是想砸我們的飯碗、毀

掉我們的幸福生活。瑞士「良好棉花發
展協會」上海代表處日前亦發表聲明指
出，中國區項目團隊從2012年在新疆開
始相關工作起，從未發現一例「強迫勞
動」。

出版《維吾爾族假新聞的終結》一書
的法國記者馬克西姆·維瓦斯，曾兩次
奔赴新疆考察，並密切追蹤西方媒體關
於新疆的報道，最終在書中指出：「西
方關於維吾爾族的反華報道沒有一句真
相。」世界銀行曾向新疆貸款 5,000 萬
美元，用於在當地建造學校。世界銀行
在新疆進行的相關追蹤調查顯示，所謂
新疆存在「強迫勞動」的說法完全是子
虛烏有，只是西方反華勢力編造的天大
謊言。

中國內地市場已成全球最大消費市
場 ， 而 且 保 持 強 勁 增 長 力 ， 成 為
H&M、耐克等國際品牌的業務重要增
長點。個別跨國企業僅僅依據謊言，貿
然作出拒用新疆棉花的決定，甚至將供
應鏈移出新疆，自甘被反華勢力綁架，
後果必然是搬石砸腳。

中國市場向世界敞開，中國歡迎外國
企業到新疆實地考察，也願意為各國企
業在新疆開展貿易投資提供積極支持，
希望外國企業到新疆的棉花產地、棉紡
企業實地參觀，與棉農和棉紡工人聊一
聊，尊重事實和市場規律，作出明智的
選擇，避免商業問題政治化。

商業活動何必涉入政治漩渦
港鐵票價可加可減機制設立12年來，首次得

出減幅，6月底起將減價1.7%。面對經濟逆境，
本港的公共交通服務票價機制確實需要及時檢
討調整，以更貼切地反映經濟環境和市民負擔
能力的變化，體現公共交通票價機制照顧民
生、讓市民得利的初衷。

港鐵 6 月底減票價 1.7%，是設立可加可減機
制以來首次減票價；遺憾的是，八達通乘客八
折優惠星期四起改為九五折優惠，八達通乘客
實際上比現時要多付一成九車費。港鐵從2010
年設立可加可減機制起，一直有加無減；而政
府早前又批准多家巴士公司下月4日起加價一成
左右，市民的總體交通成本勢必逆市上升。

事實上，同樣作為公共交通服務，港鐵和巴
士公司的票價機制並不一樣。自從設立可加可
減機制後，港鐵每年就按照運輸業名義工資指
數、通脹數據等等，計算出一個票價的加幅或
減幅，直接公布實施。而巴士公司只需按照自
身經營情況來申請加價，而不用考慮社會整體
通脹。這就是港鐵減價、巴士加價的區別所
在。

但無論是何種方式，現在看來，公共交通都
有全面檢討票價調整機制的必要，關鍵是要彰
顯公共交通的社會服務屬性，要更多地考慮普
羅市民的負擔能力。尤其是在經濟大環境不好
的時候，公共交通的票價調整，更加要充分考
慮市民的負擔能力，不能將經營壓力透過票價
調整全數向市民轉嫁。

新冠疫情持續一年多，失業率升至7.2%的17
年高位，26萬人淪為失業大軍，大量打工仔面

對減薪或放無薪假。但在這樣的情況下，乘客
的總體交通負擔竟然仍要增加，無疑是令市民
百上加斤。

無論是港鐵還是巴士，都享受着不同形式的
政府補貼。例如港鐵有車站上蓋的物業發展專
營權、巴士則有隧道費優惠等等。既為交通政
策的受惠者，理應在經濟困難時期作出更大承
擔。

現時政府都想方設法為基層市民提供支援措
施，如果公共交通只顧自身的經營情況，不減
反加，顯然有違公共交通服務的初衷。如果公
共交通服務可以不理民生苦況，那麼市民不禁
要反問，政府在經濟困境下，是否應該將對公
共交通的補貼扣減，改為直接補貼市民呢？

因此，政府有必要全盤檢討現行的公共交通
票價機制。一方面在票價公式中加入不同的元
素，除了消費物價指數外，還應該考慮工資中
位數、市民負擔水平、失業率等關係到市民真
實收入水平的元素；另一方面，對於坐擁大量
優質土地的港鐵公司而言，更應該將物業發展
收益加入公式，用賣樓收益補貼鐵路運營成
本。

有立法會議員和學者均指出，目前公共交通
票價的可加可減機制設計太簡單，應加入更多
元素，例如可加入失業率、工資中位數加幅等
反映市民經濟狀況的元素。政府應認真考慮、
採納有關建議，改善公共交通的票價調整機
制，平衡社會環境、企業經營情況和乘客需
求，令票價調整更合理、更照顧基層市民的出
行需要。

公共交通票價機制要充分考慮照顧民生
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